PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

\

SECCIÓN

EXCELSIOR

D 1-3

21/11/24

OPINIÓN





Edgar Amador

En su programa en **Imagen Radio**, el *Padre del Análisis Superior* conversó con el subsecretario de Hacienda, **Edgar Amador**, sobre la presentación del Paquete Económico; destaca la claridad que tiene la dependencia sobre lo que están buscando en el terreno económico para 2025.

Ven como el primer logro que terminó de buena manera con la incertidumbre. Como el *PAS* se lo narró en esta columna, había una gran incertidumbre sobre cómo vendría la carátula del Paquete Económico.

Y salió justamente como lo esperaban los analistas. No hubo sorpresas, particularmente en el déficit, pues resultaron creíbles no sólo la cifra del déficit, sino también las explicaciones que han dado **Amador** y el propio secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**.

Amador y el *PAS* coincidieron en que los mercados han reaccionado muy bien al Paquete Económico, puesto que, entre otras cosas, las estimaciones les resultaron creíbles. Si bien es cierto que los analistas estiman que el crecimiento de la economía rondará 1.0% durante el año próximo, también lo es que los números le dan la razón a Hacienda.

Durante prácticamente todo el sexenio pasado la dependencia federal fue más acertada que el consenso de los analistas, por lo que, sin entrar en temas que abordó ayer el *PAS*, debe confiarse más en el dato gubernamental.

Es claro que la mancuerna **Ramírez de la O-Amador** tiene un camino verdaderamente claro sobre el manejo de la economía e irán ganando la confianza de los analistas y las calificadoras. Pero eso se irá narrando.

REMATE RIDÍCULO

A pocos días antes de dejar la gubernatura de Jalisco, **Enrique Alfaro** trató de revivir una barbaridad económica: que ese estado abandone el pacto fiscal, bajo el supuesto de que ellos aportan mucho a la Federación y reciben poco.

La idea no es nueva, en algún momento la compartió con **Samuel García**, gobernador de Nuevo León. Ambos buscaban dar posición a propuestas llamativas y con cierto impacto para el público objetivo de Movimiento Ciudadano.

Estas ideas se sostienen en una creencia según la cual los estados del norte y Jalisco deberían separarse de la Federación para crear un nuevo país y, como dicen sus promotores, "dejar que los zurdos se queden con el sur y ahí impongan su modelo socialista", así como otras barbaridades similares.

La idea en aquel momento no prendió por absurda y se abandonó definitivamente cuando **Alfaro** se desligó del partido de **Dante Delgado** y de su movimiento político. El *Padre del Análisis Superior* no tiene interés en explicarle las disputas políticas en ese partido.

Unos días antes de entregar la gubernatura a **Pablo Lemus**, el gobernador salió con la ocurrencia de revivir esa idea separatista que carece de cualquier fundamento racional, quizá con la intención de preparar su siguiente etapa política.

Es cierto que ha dicho que se va a retirar y hasta ha dicho que le gustaría ser entrenador de soccer, pero parecería que está tratando de sembrar una semilla para seguir en la política, tratando de captar a los que están cansados de los partidos políticos, que son muchos, incluido Movimiento Ciudadano, que no representa de ninguna manera una opción novedosa.

Lemus, un hombre que no sólo tiene gran experiencia como político, sino como representante de la iniciativa privada, muy probablemente desechará la ocurrencia de su antecesor por ser notoriamente improcedente.

El próximo gobernador de Jalisco es un hombre que tiene gran inteligencia y sentido común en torno a lo que debe hacerse. Hace unos días, el *PAS* conversó en **Imagen Radio** con **Lemus**, quien dejó claro que su intención es trabajar junto con el gobierno de **Claudia Sheinbaum**, tratando de lograr la máxima coordinación.

Eso inicia, sin lugar a dudas, con acabar con las ideas ridículas de su antecesor y comprender cómo debe darse la coordinación con la Secretaría de Hacienda, que encabeza **Rogelio Ramírez de la O**.

REMATE EXPLICADO

La desaparición de los órganos autónomos (Inai, IFT, Coneval, Cofece, CRE y CNH) puede entenderse como un movimiento de ajuste político en la administración de **Claudia Sheinbaum** e, incluso, debe cuestionarse cómo se cumplirá con los acuerdos internacionales y analizar la pertinencia de que sea la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno (todavía Secretaría de la Función Pública), encabezada por **Raquel Buenrostro**, la que se encargue de proteger los datos personales.

Sin embargo, lo que no puede aducirse es que disminuirá el costo del gobierno. Se tendrá que mantener la misma infraestructura y, por lo tanto, el costo para el erario. No es necesario que la administración federal, que además cuenta con el control en el Congreso de la Unión, recurra a pseudoargumentos.